

que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila á 17 de Setiembre de 1858. —Manuel Marzano. 2

Se anuncia al público que el día 15 de Octubre próximo á las doce de su mañana, ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta el arriendo del sello y resello de pesas y medidas de la provincia de la Pampanga, bajo el tipo en progresion ascendente de novecientos cuarenta y un pesos anuales, y con sujeción á las instrucciones generales del ramo. Los que gusten prestar este servicio, acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila á 17 de Setiembre de 1858. —Manuel Marzano. 2

SECCION RELIGIOSA.

DIA 28 DE SETIEMBRE.

MART. San Wenceslao, duque de Bohemia Mártir y Santa Susana, Virgen, hija de Santa Paula.

Martirologio.—San Wenceslao, duque de los bohemios y mártir, en Bohemia, glorioso por su santidad y por sus milagros; el cual habiendo sido muerto en casa de un hermano suyo alcanzó la palma del martirio.

SANTO DE MAÑANA.

MIERC. La Dedicacion de San Miguel Arcángel.

CULTO RELIGIOSO.

El día 29 del corriente se celebrará en la iglesia de S. Nicolás de Tolentino, de PP. Recoletos de esta Ciudad, la dedicacion de S. Miguel Arcángel, con jubileo de 40 horas; en los tres días del jubileo habrá misa solemne á la hora acostumbrada, y en el primero sermón, que predicará el R. P. Fr. Miguel Azagra.

Todos los fieles que, habiendo confesado y comulgado visitaren dicha iglesia, rogando á Dios por la exaltacion de la Santa Fé Católica, etc., ganarán indulgencia plenaria, teniendo la Bula de la Santa Cruzada de la última publicacion.

SECCION EDITORIAL.

La reunion de las escuadras francesas en Cherbourg es un acontecimiento que formará época en la historia de los fastos marítimos de Europa, pasando una revista en Spithead á la mayor parte de sus bajetes de guerra. Ahora el Emperador de los franceses quiere tambien hacer ostentacion del poder naval de la nacion, que hasta hace poco solo se consideró como poder continental. Es indudable que esta armada sobrepasará á la de Inglaterra, si no en el número, si á lo menos en la clase y calidad de los buques y sus dotaciones.

Francia cuenta hoy dia con una escuadra selecta de navios de hélice; con un número crecido de grandes trasportes de vapor; con las mejores baterías flotantes, y no hay duda que el espectáculo que se va á presentar en las aguas de Cherbourg va á ser imponente y de resultados positivos para la nacion vecina. Los campos de Chalons sostendrán la reputacion tan bien adquirida de los ejércitos franceses; y mientras allí un cuerpo se perfecciona en el arte de la guerra, los marinos franceses, reunidos, patentizarán hasta dónde llega la fé, la voluntad y el entusiasmo de su nacion.

La Francia se halla en una de esas épocas que deben considerarse como el apogeo de la gloria de las naciones. Es hoy lo que fué España cuando entraba Francisco I en la torre de los Guzmanes; lo que Inglaterra despues del combate de Trafalgar; lo que Rusia despues de Waterloo; lo que el Austria en 1825. Si continúa siendo cuerda la buena ciudad de París, no será difícil que esta situacion se prolongue; pero cuando termine, que todo se acaba por aquello de *tout passe, tout lasse*, ¿á que nacion irá á dar el cetro diplomático del mundo?

Anteayer, á eso de las diez y media y en bahía, hubo una pequeña alarma entre los numerosos pasajeros que el vapor *Porta-Vaga* conducía á Cavite. Una chispa, procedente sin duda del fogón ó chimenea, puso fuego al toldo, que principió á arder y solo pudo ser apagado despues de los correspondientes gritos, arremolinamiento y chamuscillos; pero afortunadamente no pasó la cosa de medio toldo quemado.

El día 22 de este mes falleció en el pueblo de Santa María (Ilocos Sur) el R. P. Fr. Juan Cardaño, que ha tenido á su cargo la administracion espiritual de dicho pueblo por espacio de cincuenta y tres años consecutivos, ó sea, desde 1805! Este excelente Párroco necesitaba ya descanso.

Insertamos con mucho gusto el siguiente comunicado en que con fecha 20 del actual, nos participan desde Vigan (Ilocos Sur) la

llegada y toma de posesion del Ilmo. Señor D. Fr. Francisco Miró, Obispo de Neva Segovia.

«Muy Sres. míos: El 18 del actual, á pesar del mal tiempo y de la dificultad de los caminos, ha llegado, en fin, con felicidad á esta ciudad de Vigan el Ilmo. Sr. Obispo electo de esta Diócesis, D. Fr. Francisco Miró acompañado del Sr. Alcalde mayor de la provincia, y escoltado por los principales de ambos gremios, que con sus bandas de música han ido á su encuentro en el rio de Santz.

Apénas pisará S. S. I. el suelo de Vigan, todos sus moradores hánse levantado como un solo hombre para recibirle; el gozo y el entusiasmo desbordaban de todos los corazones; todos, niños y ancianos venian presunos á saludar en él al sucesor de los Garcías, de los Ruiz, de los Blaquier y de los Albaes.

Al llegar al frente del atrio de la glesia Catedral, se apeó S. S. I. de la carreta, en donde venia; y al canto de la antifona *Ecce Sacerdos magnus...* fué recibido debajo de pábulo, y conducido por todo el Clero, que allí le aguardaba al altar mayor delante del cual se arrodilló S. S. I. é hizo una corta y ferviente oracion, encaminándose despues con la misma comitiva á su Palacio Episcopal. Allí los alumnos del Seminario le dirigieron arengas bien sentidas de felicitacion, á las que S. S. I. se ha dignado contestar con palabras llenas de benevolencia, y con aquella finura de modales que tanto le distingue, dando gracias y pidiendo á todos que le ayudasen con sus oraciones en el desempeño de su alta misión, procurando cada cual hacerle ligera la carga con el cumplimiento de sus deberes respectivos.

El día siguiente se verificó la instalacion de S. S. I. en esta Iglesia Catedral, cuyos detalles, por falta de tiempo, omito reproducir.

Ilustre Prelado, que venis á ocupar la Silla Episcopal de Nueva Segovia, el pueblo de Vigan, que es ya vuestro pueblo, con todos sus sacerdotes y jefes, os ofrece sus homenajes y su profunda adhesion. El cree hallar en vos las virtudes, el celo y la justicia, la bondad y la misericordia de los mejores de vuestros predecesores. Y en la efusion de su gozo levanta sus ojos al cielo y dice una y mil veces. *Dominus conservet eum, et vivificet eum, et beatum faciat eum in terra!*...

Hé aquí la lista nominal completa de todos los gefes de palacio y demás personas de la real servidumbre que han acompañado á SS. MM. y AA. RR. al principado de Asturias:

«Señor mayordomo mayor de S. M. la Reina, Sr. D. Juan de Arce; Sr. Duquesa viuda de Alba; Señora aya de SS. AA., Excmo. Sra. Marquesa de Malpica; Sr. caballero mayor; Señor primer Ayudante general de S. M. el Rey, Excmo. Sr. Teniente General D. José Lemery; Señor mayordomo mayor de SS. AA., Excmo. Sr. Marqués de Alcañices; Señor Patriarca de las Indias, Excmo. Sr. D. Tomás Iglesias Barcones; Señor Confesor de S. M. la Reina, Excmo. Sr. Arzobispo de Cuba; diez criados.

REAL CAMARA.

Médico de cámara, Excmo. Sr. Marqués de San Gregorio; Idem, Excmo. Sr. D. Juan Drumont; Boticario de Cámara, Sr. D. Miguel Pollo y Lorenzo; Teniente de aya de SS. AA., Idem; Idem; Gentil-hombre del interior; Idem; Ayudante de órdenes de S. M. el Rey; Mayordomo de semana; Maestro de piano de S. M. la Reina; once criados; tres azafatas de S. M. la Reina; seis idem de SS. AA. RR.; un encargado del guarda-ropa de S. M. la Reina; dos idem de SS. AA.; una modista de cámara; una peinadora de S. M. la Reina; una rectora de amas; una vice-rectora y una ama de retrete; diez y seis criados; dos mozas de retrete de S. M. la Reina; cuatro idem de SS. AA. RR.; cuatro monteras de cámara; dos agüeres de idem; dos porteros de idem; dos jefes de oficios de S. M. la Reina; dos idem de S. M. el Rey; cuatro mozos de oficios de S. M. la Reina; dos idem de S. M. el Rey; dos capellanes del Arzobispo y Patriarca; un mozo de botica.

CUARTO DE LA INFANTA DOÑA CRISTINA. Una aya de S. A. la infanta; una camarista; dos mozas de retrete; dos mozos de oficio; dos criados.

SECRETARIAS.

Un encargado de la Intendencia; un secretario de la mayordomía; un idem de camarería; un cajero; tres criados.

INSPECCION GENERAL DE GASTOS. Señor inspector general, Excmo. Sr. Don Atanasio Oñate; dos oficiales de la inspeccion; dos criados; ocho mozos encargados de los equipajes.

COCINA Y REPOSTERIA.

Un jefe de cocina y uno de repostería; un encargado de la cuenta y razon; siete ayudantes de cocina y repostería; treinta mozos de idem; un guarda-ropa de mesa; dos labanderas de fino y ordinario; catorce modistas, planchadoras y labanderas. Total, 485.

Por carta de Suez, fecha 19 de Agosto, que inserta el *Straits Times*, se sabe que el vapor de guerra inglés *Cyclope*, habia ya regresado de Jeddah, habiendo obtenido toda la posible satisfaccion el atentado allí cometido. Dilatándose algo, aquella, despues de dos plazos de horas, concedidos al efecto á

las Autoridades de la poblacion, y sin atender á contestaciones escisivas, dadas en un principio por las mismas, se hicieron varios disparos aunque con poco resultado, por razon de la distancia; en fin, habiendo llegado Ismail-Pasha con plenos poderes, y una fuerza de quinientos ejipcios en el vapor *Cabari*, once individuos fueron decapitados, y quedaban 50, ó 60 mas, para ser enviados á Constantinopla.

El Gobernador de Canton, Hwang, habia trasladado el mando en Pih-Kwey, juzgando ingobernable aquella inquieta poblacion. Los Bravos, no pudiendo asegurarse paga fija, parece que iban dispersándose. Volvia á haber bastante surtido de provisiones, y algunos de los emigrados chinos iban regresando.

El Almirante Seymour habia vuelto algo enfermo á Hong-kong, en el vapor *Calcuta*. En Macao, todo seguia tranquilo; no así, en Ningpo, donde continuaban los tumultos.

The Friend of China, publica dos comunicaciones oficiales, suscritas por Hwang, uno de los comisionados imperiales de Canton; por la primera aquietan los ánimos del pueblo, anunciando «ya concluido el tratado de paz de China con los extranjeros, y amonestando vuelva todo ciudadano á sus ocupaciones ordinarias.»

La segunda, se dirige á los gefes de las fuerzas aliadas, informándoles de lo gestionado en Pekin para el mejor arreglo de las transacciones pendientes; «habiendo, él, Hwang, recibido un espreso de Palacio, comunicándole que el Gran Emperador asentía á la paz, con las honorables naciones hasta «ahora enemigas.»

El *Daily-Press*, confirma tambien las precedentes noticias.

El Gobierno francés ha dado la orden al Comandante de la division naval en las mares de China, de enviar uno de sus buques al mar Rojo; disponiendo otro tanto, el Gobierno británico.

Un temblor de tierra habia tenido lugar en Méjico, en el cual han perecido unas cincuenta personas.

El vapor inglés *Furious*, condujo desde Yedo, donde ha permanecido dos semanas, á S. E. Lord Elgin, quien con su Estado Mayor, partía al efecto, por el Gobierno del Japon, con el que se ha celebrado el tratado de comercio que tan ventajosas cláusulas contiene. Hallándose á la sazón enfermo el Emperador, no pudo recibir al Lord Elgin, á quien habiéndosele ofrecido que lo verificaria el hijo de aquel, de unos 12 á 13 años de edad, no tuvo á bien, y con mucha razon admitir, S. E. dicha sustitucion honorífica, que hubiera establecido un mal precedente. No habiéndolo así, creído, sin embargo, el enviado ruso Mr. Poutiatine, fué recibido por dicho jóven.

De 26 juncos y lorchas armadas, de piratas chinos, habian sido apresadas siete, é incendiadas las demás por las fuerzas que al mando del capitán Creswell, y del teniente Webb, de la marina británica habian salido al efecto de Hong-kong, de donde otra expedicion de seis buques de guerra, destruyeron despues; ó apresaron, otros 40 juncos y 60 botes de piratas, hallados en una ensenada cerca de Kuland. Mataron á mas de 300 de estos malhechores, en lo que los habitantes de aquella costa, habian ayudado á los ingleses. En uno de los juncos se hallaba retenido un marinero del recién naufragado buque americano el *Antelope*.

Tenemos entendido, dice un periódico inglés, que el puerto de Touran en Cochinchina, que fué ya cedido en un tiempo, á la Francia, volverá ahora á ser ocupado y retenido, en garantía, y como nucleo de las operaciones que tengan allí lugar.

Ha sido por fin colocado, y ya estaba funcionando, en comunicacion con el puerto de Newfoundland, el cable submarino telegráfico, que tanto ha costado establecer. El contrato para el que se colocó entre Alejandria y Aden habia sido ya firmado, continuando con buen éxito las gestiones, que se hacen para la ulterior prolongacion de aquella línea.

Los días 16, 17 y 18 del actual, eran los señalados para las fiestas dispuestas en Macao, con motivo del enlace del Rey de Portugal con la Princesa Estefania de Hohenzollern de Baden.

Te-Deum en la Catedral, repique de campanas, iluminaciones, músicas, y salvas en los fuertes, y en los dos buques de guerra portugueses, que se hallaban en Macao, formaban el programa de sus fiestas Reales.

El vapor de guerra francés *Audacieuse* que segun las últimas noticias se hallaba en Wampoa, es el buque de mayores dimensiones allí visto: Mide 3,800 toneladas, y es de la fuerza

de 800 caballos, 265 piés tiene de largo, y su maquinaria pesa 600 toneladas.

La municipalidad de Singapore, entre otros varios acuerdos habia aprobado el de la colocacion de un puente de hierro sobre aquel rio, cuyo costo seria el de 2,000 libras esterlinas, y 450 por adiccion de gastos.

VARIEDADES.

Hé aquí la nomenclatura de los veranos mas calurosos desde el siglo VII:

En 658, las fuentes se secan en Francia. En 879, cerca de Wors, caen muertos los trabajadores en los campos. En 995 se tuestan los granos y se abrasan los frutos. En 1000 se secan los rios y fuentes de Alemania, los peces se pudren y causan una horrorosa peste. En 1022, los hombres y las bestias mueren de puro calor. En 1152 se hiende la tierra, los arroyos y las fuentes desaparecen, y el Rhin se queda en seco por la Alsacia. En 1159 todo queda tostado en Italia. En 1260 caen los soldados en la batalla de Bela bajo los rayos de un sol abrasador. En 1505 y en 1504, el Loira, el Rhin, el Sena y el Danubio están en seco. En 1536, agótanse los manantiales. En 1615 y 1616, sequia general en toda Europa.

En los tres primeros años del siglo XVIII, los veranos fueron abrasadores. En 1718 se cerraron los teatros de París por medida higiénica. Por espacio de cinco meses no cayó gota de agua; el termómetro señaló en París 56 grados; las yerbas de los prados se asaron; los árboles frutales florecieron muchas veces. En 1725, calores y sequías. En 1751 y 1755, el termómetro señaló 57 y 58 grados centígrados en París. En 1802 hizo en París el calor mas fuerte que se ha observado desde la invencion del termómetro. En 1811, verano muy caluroso. En 1848, calores escisivos.

Todos recuerdan aun el calor que sintió en París los días 27, 28 y 29 de Julio de 1850. En 1855, verano muy caluroso. En 1846, ha subido el termómetro en París á 56 grados, á la sombra, y á cerca de 40 al sol y al abrigo del viento, por ejemplo en el patio de Louvre. En fin, los calores del año pasado están todavía muy cerca de nosotros para que los hayamos olvidado. Segun una série de observaciones que seria difícil reseñar, un sábio cree poder afirmar que el período de veranos ardientes que ha comenzado en 1857 se prolongará consecutivamente por espacio de cuatro años, y concluirá por consiguiente en 1861.

En España ha señalado ya el termómetro un 52 grados de calor. Sin embargo, es de suponer que los calores no serán escisivos.

Entre los proyectos de embellecimiento que están á la órden del día en París, figura la reconstruccion del palacio de las Tullerías, que amenaza ruina segun los arquitectos, y cuya obra costará 25 millones de francos. Las obras de la ciudad se ejecutan con rapidez.

IMPRESION SOBRE CRISTAL.—En el último número de la obra que el Gobierno francés publica con el título de *Brevets d'inventions* (privilegios de invencion) leemos el sistema inventado por monsieur Sapene-Lays, de Burdeos, para poder imprimir sobre cristal ó vidrio.

Consiste en hacer los dibujos litografiados segun se acostumbra, pero las pruebas que se obtengan deberán ser tomadas dando á la piedra una tinta de impresion que tenga además el mordiente que sigue:

Barniz muy fuerte litográfico... 500 gramos.
Espiritu de vino..... 400
Resina de pino..... 400

Todo cocido durante 20 minutos.

Despues de haber dado á la piedra la tinta así preparada, la impresion se toma en un pedazo de tafetan muy fino, y no en papel; pero preparado este tafetan con una mano de cola fina de almidon (como se usa para el *tafetán inglés*) y cuando se ha obtenido la impresion del dibujo, se aplica el tafetan con la mano sobre el cristal para que á él se pegue y se adhiera tambien el mismo dibujo. Luego se mete el cristal en agua donde permanece hasta que con facilidad se pueda despegar el tafetan y el dibujo que en él quedará impreso, despues de escurrida el agua que tenga y seca al aire la superficie del cristal, se aplica á él oro ó plata en panes ó en polvo.

Si se quiere que los dibujos sean de color, se usarán los colores litográficos, pero desleídos antes con el mordiente que dejamos indicado.

Despues de bien secos los colores, el oro, la plata ó el bronce en polvo; se pasará por encima un pincel fino, y luego una mano de barniz secante de espirtu de vino, con lo cual termina este trabajo.

La eminente actriz Matilde Diez ha dado su última funcion en el teatro Tacón de la Habana. Pusieron en escena *La fuerza de voluntad*, drama del Sr. Ariza, y la comedia *Un ramillete*, una carta y varias equivocaciones, cuyas obras, segun dice un diario de aquella capital, proporcionaron á la perla del teatro español sus últimos triunfos. El público del gran teatro la aplaudió con frenesi en la noble y altiva hembra española; y en la elegante coquetilla jóven. Matilde encanta en el drama; arrebatada en la comedia; es sublime en doña

